



にしはた まさし
西畑 雅司

4月に岩手県県土整備部長を拝命しました。宜しくお願ひ申し上げます。

新年度を迎え、新たな気持ちで、それぞれの職場で、精進されておられることと存じます。

心身とも健康にご留意され、それぞれの立場で、ご活躍されることを心からご祈念申し上げます。

ところで、私が盛岡に来たのは、ちょうど2年前の4月1日です。その日は雪が降っており、とても寒かったことを記憶しています。

私は、昭和55年に旧建設省に入り、仙台市、山形県寒河江市、和歌山市、東京都世田谷区、千葉県野田市、埼玉県越谷市、福井市、石巻市、さいたま市と転々と移り住み、そして、ここ盛岡市が10カ所目の居住地となったのです。

あれから2年、5月から10月までの盛岡は、今まで住んだ、どの都市より、美しく、落ち着いた、住みやすいところと感じております(奈良県の生まれで、厳冬の盛岡の寒さだけには悪戦苦闘しております)。

休みの日には、県内をドライブすることを楽しみにしておりますが、特に、新緑の頃や秋の紅葉の時期に県道を走ると、まさに、緑の回廊、錦の小道とも言うべき美しさに目を奪われることがあります。

就職前には、京都にも6年暮らしており、南禅寺や曼殊院の紅葉は、よく手入れされ、繊細で実に美しかった思い出があるのですが、岩手の紅葉は雄大で飾り気がないのが特に気に入っています。

現在の日本は、かつてないほど豊かな緑に覆われていて、しかも同時に、高度な工業社会を形成し、世界から見れば豊かな暮らしをしています。

地震、火山噴火、豪雨、豪雪等の厳しい自然条件から傷つきやすい国土に、ちょう密な人口圧力がかかっていた日本は、とうの昔に生態系を破壊させ人々は悲惨の底に沈んでいてもおかしくなかったのですが、日本人は国土をそれほど収奪しなかったと言われております。

木が1本もない禿山はげやまに囲まれて経済発展もできない開発途上国を見るにつけ、苦しい中でも絶えず手を加え適正に管理していくことの重要性を痛感しています。

さて、我々が担当する社会基盤は、人々の生活に不可欠なものであると考えております。施設の管理を担当されている方々は、雨が降れば飛び出し、地震が発生すればその対策に走り回ります。地味な仕事ではありますが、我が国土は、こうした地道な不断の活動がなければ、存立し得ないほど脆弱なものだと考えております。

作家の塩野七生氏は、「ローマ人の物語X—すべての道はローマに通ず—」のなかで、「公共事業は人間が人間らしい生活をおくるために必要な事業である。インフラは市民の生活を下支えし、付加価値の高い市民の活動を保障する。また、逆に市民が織りなす文化によってインフラの方向性も与えられる。本来、公共事業は市民と敵対する関係にはない。社会の下部構造としての公共事業が上部構造の文明を支える。」と述べておられます。

人と予算が削減され、公共事業は無駄と繰り返されると何か発言しにくいような雰囲気になってしまいますが、誇りを持っていい仕事をし、その下部構造の上に、薫り高い文化が咲くよう、微力ですが精進していきたいと考えております。

4月
主要行事

- 「平滝川漆原橋」渡り初め式
 - 期日 4月8日(土)
 - 時間 11時~14時
 - 場所 花巻市(石鳥谷)
 - 担当 花巻総合支局土木部
- 古川沼をきれいにする会総会
 - 期日 4月10日(月)
 - 時間 13時30分~15時
 - 場所 陸前高田市ふれあいセンター
 - 担当 大船渡地方振興局土木部
- 第1回耐震改修促進計画策定会議
 - 期日 4月12日(水)
 - 時間 10時~12時
 - 場所 県庁12階特別会議室
 - 担当 建築住宅課
- 北上商工会議所建設産業部会との懇談会
 - 期日 4月19日(水)
 - 時間 15時~17時
 - 場所 北上市
 - 担当 北上総合支局土木部
- 釜石自動車道東和地区安全祈願祭
 - 期日 4月21日(金)
 - 時間 10時30分~11時
 - 場所 花巻市(東和)
 - 担当 花巻総合支局土木部
- 第2回いわて景観行政研究会
 - 期日 4月25日(火)
 - 時間 13時~17時
 - 場所 プラザおでって
 - 担当 都市計画課
- 磐井川堤防改修に関する懇談会
 - 期日 4月26日(水)
 - 時間 13時~16時
 - 場所 ベリーノホテル一関
 - 担当 一関総合支局土木部
- 平泉町重要公共施設デザイン会議
 - 期日 4月27日(木)
 - 時間 14時~16時
 - 場所 平泉町役場会議室
 - 担当 一関総合支局